

Aubervilliers, le 13 février 2023

L'Ined vous adresse le dernier numéro de sa revue mensuelle Population & Sociétés, consacré à la démographie turque, prévu de longue date. À l'heure de sa publication, la Turquie et la Syrie vivent un deuil terrible. L'Ined adresse ses condoléances et son soutien aux peuples turc et syrien meurtris.

Population & Sociétés n° 608 – février 2023 (sous embargo jusqu'au 15 février 2023 à 00h01)
English version below

La république turque a 100 ans. Qu'en est-il de sa population ?

Il y a 100 ans, en 1923, naissait la république de Turquie. Composée alors de 13 millions d'habitants, sa population a été multipliée par plus de six en un siècle pour atteindre 85 millions en 2020 et probablement 100 millions en 2060. Dilek Yildiz, Tugba Adali et Caner Özdemir retracent l'histoire de cette remarquable transition démographique d'un pays jeune à un pays vieillissant, décrivent la population actuelle ainsi que les défis à venir.

Depuis sa fondation, l'indice synthétique de fécondité est passé de 6 naissances par femme à moins de 2 en 2020, avec des changements de cap des politiques familiales plus ou moins natalistes selon les périodes. Le pays a connu une diminution continue de la mortalité infantile et de la mortalité des adultes si bien que la population commence à montrer les premiers signes de vieillissement : les 65 ans et plus représentent désormais près de 10 % de la population, un état de fait présenté comme préoccupant dans plusieurs documents officiels. Ce groupe d'âge, qui représente en 2020 près de 8 millions de personnes, devrait dépasser 27 millions d'ici 2080.

En termes de migrations, la Turquie, autrefois un pays d'origine, est progressivement devenue un pays de transit et d'accueil pour les migrants, principalement en provenance de Syrie et d'autres pays du Moyen-Orient.

Le fait d'être le premier pays d'accueil de réfugiés au monde, les conséquences économiques de la pandémie de Covid-19 et les taux de chômage élevés dans la population jeune constituent des défis pour l'avenir de la Turquie.

L'intention d'émigrer de Turquie est élevée parmi les jeunes, en raison de l'incertitude du pays confronté à des crises économiques et un taux de chômage élevé.

Auteurs :

Dilek Yildiz (International Institute for Applied Systems Analysis (IIASA), Vienna, Institute of Demography, Austrian Academy of Sciences (VID/ÖAW))

Tugba Adali (Centre for Longitudinal Studies UCL Social Research Institute)

Caner Özdemir (Zonguldak Bülent Ecevit University, Labour Economics and Industrial relations)

Ci-joint Population & Sociétés n° 608, février 2023, intitulé « La république turque a 100 ans. Qu'en est-il de sa population ? ».

Lien vers la version française du bulletin, actif à partir du 15 février 2023 :

<https://www.ined.fr/fr/publications/editions/population-et-societes/la-republique-turque-a-100-ans-qu-en-est-il-de-sa-population/>

Contact chercheure :

Langues d'interview possibles : anglais ou turc

Dilek Yildiz, Dilek.Yildiz@oeaw.ac.at

À propos de l'Ined :

L'Institut national d'études démographiques (Ined) est un organisme public de recherche spécialisé dans l'étude des populations, partenaire du monde universitaire et de la recherche aux niveaux national et international. L'institut a pour missions d'étudier les populations de la France et des pays étrangers, de diffuser largement les connaissances produites et d'apporter son concours à la formation à la recherche et par la recherche. Par une approche ouverte de la démographie, il mobilise un large éventail de disciplines comme l'économie, l'histoire, la géographie, la sociologie, l'anthropologie, la statistique, la biologie, l'épidémiologie. Fort de ses 10 unités de recherche et 2 unités mixtes de service, il encourage les échanges et conduit de nombreux projets de recherche européens ou internationaux.

Ined Éditions, service des éditions de l'institut, contribue à la diffusion de ces savoirs dédiés aux sciences de la population, à travers des ouvrages, la revue trimestrielle bilingue *Population*, le bulletin mensuel de vulgarisation scientifique *Population & Sociétés* et une publication en ligne, Mémoires européennes du goulag (<https://museum.gulagmemories.eu/fr>). Les collections d'ouvrages s'organisent autour d'études sociodémographiques, historiques et méthodologiques.

Contacts presse :

Courriel : service-presse@ined.fr

Mimouna KAABECHE - Assistante de presse - Tél. 01 56 06 20 11

Christina LIONNET - Directrice de la communication - Tél. : 01 56 06 57 28

Suivez-nous :  



Aubervilliers, 13 February 2023

INED is sending you the latest issue of its monthly bulletin, Population & Societies. This issue is on Turkish demography and has been planned for a long time. As the issue goes to press, Türkiye and Syria are in terrible mourning. INED sends its condolences and support to the people of Türkiye and Syria suffering from this loss.

Population & Societies, no. 608 – February 2023
(under embargo until 15 February 2023 at 00.01 hours)

An overview of Türkiye's population on the 100th anniversary of the Republic

The Republic of Türkiye was born 100 years ago, in October 1923. Its population of 13 million at that time increased more than sixfold in a century to reach 85 million in 2020, and will probably reach 100 million by 2060. Dilek Yildiz, Tugba Adali, and Caner Özdemir recount the history of the remarkable demographic transition in a country that now shows signs of ageing, describe its current population, and look at the challenges ahead.

Since its foundation, the total fertility rate has dropped from 6 births per woman to fewer than 2 in 2020, with changes in the direction of family policies, more or less natalist depending on the period. The country has experienced a steady decline in infant and adult mortality so that the population is beginning to show the first signs of aging: those aged 65 and over now account for nearly 10% of the population, a state of affairs that has been presented as worrying in several official documents. The size of this age group is almost 8 million and is expected to exceed 27 million by 2080.

Additionally, Türkiye, once a country of origin, has gradually become a transit and host country for migrants, mainly from Syria and other Middle Eastern countries.

As the largest refugee-hosting country in the world, the economic consequences of the COVID-19 pandemic and high unemployment rates among the young population pose challenges for the future of Türkiye.

The intention to emigrate from Turkey is high among young people, due to the uncertainty of the country facing economic crises and high unemployment.

Authors:

Dilek Yildiz (International Institute for Applied Systems Analysis (IIASA), Vienna, Institute of Demography, Austrian Academy of Sciences (VID/ÖAW))

Tugba Adali (Centre for Longitudinal Studies UCL Social Research Institute)

Caner Özdemir (Zonguldak Bülent Ecevit University, Labour Economics and Industrial relations)

Please find attached the latest issue of *Population & Societies* (no. 608, February 2023), entitled 'An overview of Türkiye's population on the 100th anniversary of the Republic'.

Link to the English version of *Population & Societies* no. 608, active from 15 February 2023:

<https://www.ined.fr/en/publications/editions/population-and-societies/an-overview-of-turkiye-s-population-on-the-100th-anniversary-of-the-republic/>

Author's contact details:

Possible languages for interview: *English and Turkish*

Dilek Yildiz, Dilek.Yildiz@oeaw.ac.at

About INED:

The French Institute for Demographic Studies (Ined) is a public research institute specialized in population studies that works in partnership with the academic and research communities at national and international levels. Ined's approach to demography is resolutely open and interdisciplinary, implicating a wide range of disciplines including economics, history, geography, sociology, anthropology, biology and epidemiology. With its 10 research units and 2 research units in partnership, Ined promotes communication and exchange within the scientific community and the general public while conducting numerous European and international research projects.

Press contacts:

Email: service-presse@ined.fr

Mimouna KAABECHE - Press Assistant - Tel. +33 (0)1 56 06 20 11

Christina LIONNET - Head of Communications - Tel. +33 (0)1 56 06 57 28

Follow us on:  